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Дорогие товарищи!
Для того, чтобы обеспечить 

в этой семилетке невиданные 
в истории темпы развития на
родного - хозяйства СССР, 
предусмотренные директива
ми XXI съезда Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза, нужны большие мате
риальные ресурсы. Много 
потребуется цветных метал
лов и особенно меди, никеля, 
олова, свинца и других.

Цветные металлы занимают 
важное место в народном хо
зяйстве, они необходимы для 
выплавки легированных ста
лей, производства электротех. 
нических и радиотехнических 
средств, а также в машино
строении, В большом количе
стве они нужны для осущест
вления великого ленинского 
завета — сплошной электри
фикации страны, ускоренного 
развития химической про
мышленности, обеспечения 
намеченной июньским Плену
мом ЦК КПСС программы 
комплексной механизации и 
автоматизации во всех отрас
лях народного хозяйства.

В Советском Союзе непре
рывно возрастает выпуск 
цветных металлов. Производ
ство их в этом семилетии уве
личится в 2—3 раза. Цветная 
металлургия является одной 
из наиболее трудоемких от
раслей промышленности, для 
ее развития требуются боль
шие капиталовложения, тру
довые и материальные затра
ты. Достаточно сказать, что 
для получения одной тонны 
олова необходимо добыть на 
рудниках, переработать на 
обогатительных фабриках и 
металлургических заводах 
свыше 3 00  тонн руды, для 
одной тонны никеля -  около 
200  тонн и одной тонны ме
ди — более 100  т.онн руды.

Несмотря на высокие тем
пы развития цветной метал
лургии, некоторых металлов 
у нас все еще не хватает. В 
то же время на многих пред
приятиях допускаются бесхо
зяйственность и неразумное 
расходование цветных метал
лов, слабо проводится работа 
по изысканию и внедрению 
их заменителей.

Наша промышленность про
должает производить большое 

•количество изделий из дефи
цитных и дорогостоящих 
цветных металлов. Выпуска
ются, например, громоздкие 
й тяжелые люстры, различ

ные настенные светильники, 
вентиляционные решетки, 
скобяные изделия. краны, 
вентили для ванн и так далее 
на изготовление которых тра
тится много цветных метал
лов, хотя эти изделия с ус
пехом, без ущерба для каче
ства и внешнего вида, могли 
бы быть изготовлены из стек
ла, пластмассы, дерева и не
которых других заменителей. 
В ряде стран и ,в  частности.в 
Германской Демократической 
Республике много видов хо 
зяйственной арматуры изго
товляется из пластмассы, эти 
изделия дешевы и красивы. 
Известно, что многие галан
терейные товары и различная 
фурнитура производятся из 
бронзы, латуни или чистых 
металлов, между тем эти же 
изделия, изготовленные, на
пример. из анодированного 
алюминия, синтетических ма
териалов, дешевле, изящней 
и более практичны.

Крупные недостатки имеют
ся в нормировании расхода 
цветных металлов, при про
изводстве многих изделий 
действуют завышенные нор
мы расходования их.и эти нор
мы длительное время не пе
ресматриваются. На разных 
предприятиях на одни и те же 
изделия нередко расходуется 
разное количество цветных 
металлов. Медленно налажи
вается производство новых 
конструкций облегченных из
делий из цветных металлов.

Вот несколько примеров: 
Так, на первом Пензенском 

арматурном заводе на изго
товление проходных кранов 
различных размеров расхо
дуется до 4 килограммов ла
туни на один к р а н  Между 
тем уже созданы и выпуска
ются передовыми предприя
тиями краны аналогичного 
назначения, на производств') 
которых требуется- почти в 
2,5 раза меньше цветного 
металла. Подсчеты показыва
ют, что за счет уменьшения 
расхода бронзы и латуни на 
изготовление санитарно-тех
нической арматуры может 
быть сэкономлено много ты
сяч тонн меди, олова и цин
ка.

Одесский завод автогенного 
машиностроения для произ
водства кислородной уста
новки КТ-1000 расходует 
около 13 .700  килограммов 
латунного проката, Балаши- 
хинский же машинострои

тельный завод на аналогич
ную установку затрачивает 
почти на 2 .0 0 0  килограммов 
меньше.

Центральный Комитет 
КПСС располагает и другими 
фактами о наличии крупны4: 
недостатков в расходовании 
цветных металлов. Во многом 
повинны в этом плановые ор
ганы, совнархозы, министер
ства и ведомства, которые 
плохо занимаются нормами 
расхода этих металлов, не 
ведут борьбу с расточитель
ством и неразумным расхо
дованием цветных металлов. 
Проектные и конструктор
ские организации нередко до
пускают при конструирова
нии машин и оборудования, 
проектировании промышлен
ного и жилищного строи
тельства излишества в приме, 
нении дорогостоящих цвет
ных металлов.

Мы не можем мириться с 
таким положением, когда ма
териальные ценности расхо
дуются не по-хозяйски, необ
ходимо навести строгий по
рядок в этом деле. Бережли
вое и разумное использова
ние цветных металлов яв
ляется важнейшей государст
венной задачей.

Организатор советского го
сударства В. И. Ленин по
стоянно учил хозяйничать 
экономно, «скопидомничать». 
изгонять все следы излишест
ва и « ..добиться того, чтобы 
всякое малейшее сбережение 
сохранить для развития на
шей крупной машинной ин
дустрии. для развития элек
трификации...» (Соч.. т. 33, 
стр. 459).

Возможности для экономии 
материальных ресурсов^ и, в 
частности, цветных металлов 
у нас большие. Это можно 
видеть на примере проведен
ной некоторыми партийными 
организациями работы по 
экономии меди.

На ряде предприятий и 
строек Свердловской области 
по инициативе партийных ор
ганизаций проведены общест
венные смотры по экономии 
меди. На заводах Ирбитском 
мотоциклетном, Алапаевском 
станкостроительном, «Урал- 
кабель» и других предприя
тиях проводятся конкурсы на 
лучшее предложение по 
экономии меди и ее сплавов. 
Коллективы Урал-машзавода,. 
Урал-элёктроаппарата и тур- 
бомоторного завода выступи

ли инициаторами по уменыне. 
нию расхода меди путем вне
дрения ее заменителей, а 
также улучшения раскроя и 
более полного использования 
заготовок. Все это дает уже 
хорошие результаты. Пред
приятия Свердловской .облас
ти наметили сэкономить в те
кущем году 26 0 0  тонн меди.

На заводе «Уралэлектромо- 
тор» Оренбургского совнархо. 
за предложена конструкция 
электродвигателя с алюмини
евой обмоткой. Это позволит 
ежегодно экономить более 
350  тонн меди. Разработан
ные коллективом завода «Ав. 
тозапчас.ть» этого же совнар
хоза мероприятия о замене 
пламенных печей для плавки 
бронзы электрическими.. л 
также по организации изго
товления втулок из железо
графитовых порошков и сни
жению припусков под обра
ботку позволят сберечь до 
400  тонн меди в год.

На предприятиях Одесской 
области поступило более 300  
предложений по экономному 
расходованию меди и ее спла. 
вов, реализация которых даст 
возможность в 1959 году сэ
кономить не менее 3 5 0  тонн 
меди.

На Минском автомобиль
ном заводе за счет сокраще
ния допусков и применения 
более прогрессивных методов 
литья расход бронзы на каж
дый выпускаемый автомобиль 
в зависимости от марки ма
шины снижен на 0 ,5 —3.7 ки
лограмма.

Эти примеры показывают, 
что там, где партийные, совет
ские, хозяйственные, профсо
юзные и комсомольские орга
низации по-настоящему, кон
кретно занялись вопросами 
экономии меди, за короткие 
сроки достигнуты положи
тельные результаты. Эту ра
боту и дальше надо настойчи
во продолжать, но не-только 
по экономии меди, а и других 
цветных металлов.

Развитие современной тех
ники определило значитель
ное увеличение' потребления 
жаропрочных сплавов на ни
келевой основе, а также не
ржавеющих и конструкцион
ных сталей, содержащих ни 
кель. В связи с этим резко 
нозросла потребность народ 
ного хозяйства в никеле. Од
нако в расходовании его еще 
не наведен должный порядок, 

Неоправданно широко приме

няются нержавеющие стали с 
содержанием никеля до девя
ти процентов для изготовле
ния санитарно-технического 
оборудования, оборудования 
предприятий торговли и обще, 
ственного питания, а также 
отделки железнодорожных 
вагонов, вагонов городского 
транспорта, судов речного и 
морского флота. Допускаются 
также излишества в расходо
вании никеля при производст
ве кроватей, настольных ламп

других предметов бытового 
назначения. Неоправданным 
является и применение кон
струкционных сталей, содеп. 
жащих.З—■4 процента никеля, 
для изготовления малоогвет- 
ственных деталей различных 
мгтпин и механизмов.

Недостаточно используются 
для замены никельсодержа
щих сталей неметаллические 
материалы: пластмассы, пла- 
стикаты, стеклянные, кера
мические, фаолитовые трубы, 
каменное литье и другие.

Для экономии никеля боль
шое значение имеет правиль
ный выбор' марки никельсо
держащей стали или сплава 
при изготовлении - изделий, 
механизмов и деталей машин, 
а также изыскание новых 
сталей-заменителей с мень
шим содержанием никеля или 
вовсе не содержащих его. 
Всемерного распространения 
заслуживает инициатива Мо
сковского городского и Челя
бинского совнархозов, орга
низовавших на своих пред
приятиях пересмотр номен
клатуры изделий, изготовляе
мых из никельсодержащих 
сталей. Это позволило заме
нить свыше 30 тысяч тонн 
этих сталей на стали без ни
келя или с пониженным его 
содержанием.

Эффективной мерой эконо
мии никеля могло бы явиться 
широкое применение листо
вой двухслойной стали вза
мен листов из сплошной не* 
ржавеющей стали. Это даст 
возможность сэкономить до 
тысячи тонн никеля в год. 
Однако на предприятиях чер
ной металлургии не прини
мается надлежащих мер по 
увеличению производства 
двухслойной стали.

Огромное значение для на
родного хозяйства имеет оло
во. Между тем в расходова
нии его имеются серьезные 
недостатки. Наибольшее ко-

(Окончание на 2 стр.).
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личество олова расходуется 
на белую жесть, но производ
ство ее пока ведется техни
чески отсталым методом го
рячего лужения. В то же 
время прогрессивный метод 
электролитического покры
тия, обеспечивающий сокра
щение расходования олова 
более чем в 2 раза. приме
няется еще недостаточно.

Мало применяется для из
готовления консервной тары 
черная лакированная жесть 
вместо белой жести. Отслу
жившая свою службу кон
сервная тара не собирается и 
не используется для извлече
ния .олова- В результате не
сколько тысяч тонн олова те
ряются безвозвратно.

ЦК КПСС располагает так
же многочисленными фанга
ми нерационального и бесхо-

Центральнын комитет
КПСС считает, что экономил 
цветных металлов должна 
проводиться повседневно, на 
всех предприятиях, стройках, 
на транспорте. Эта работа, 
безусловно, будет успешной 
и даст возможность сберечь . ханизм
для народного хозяйства мно 
гие десятки тысяч тонн доро
гостоящих цветных металлов, 
если все партийные, хозяйст
венные. профсоюзные и ком
сомольские организации п 
трудящиеся нашей страны 
по-боевому возьмутся за ре
шение этой задачи. На важ 
ность экономии цветных ме 
таллов указывал июньский 
Пленум ЦК КПСС (1959 
год). В свой речи на этом 
Пленуме товарищ Н. С Хру 
щев говорил: «Надо ограни
чить расход цветных метал 
лов, которые являются дефи
цитными, установить за этим 
де лом более строгий контроль.

зяйственного расходования Партийные организации при.
свинца, цинка, магния и дру
гих металлов. Например, на 
отдельных промышленных 
предприятиях крайне неудов
летворительно используется 
магниевая стружка, вследст
вие чего теряются сотни тонн 
магния. На производство чу
гунного литья, легированно!') 
магнием, расходуется, как 
правило, первичный магний и 
не используется для этих це
лей магниевый лом и отходы.

Широкое применение в на 
родном хозяйстве находит 
алюминий За последние го
ды алюминий все больше вы
тесняет медь и свинец в элек
тротехнической, радиотехни
ческой отраслях промышлен
ности, приобретает важное 
значение, как конструкцион
ный материал. Поэтому рас
ходование алюминия также 
должно проводиться эконом
но и бережливо. Важной за
дачей является увеличение 
использования вторичного 
алюминия в производстве де
талей машин с высвобожде
нием первичного алюминия 
для более ответственных це
лей.

Значительная часть потреб
ности народного хозяйства в 
цветных металлах покрывает
ся за счет сбора и переработ
ки лома и отходов цветных 
металлов. Однако за послед
нее время многие хозяйствен
ные и партийные организации 
недооценивают это важное 
дело. За 9 месяцев 1959 го- • 
да народное хозяйство нёдог 
получило" более 17 тысяч 
тонн медесодержащего и око
ло 7 тысяч тонн свинцового 
лома. Ухудшилась организа
ция приема и хранения отхо
дов цветных металлов на 
предприятиях. Многие тыся. 
чи тонн отходов различных 
цветных металлов и сплавов, 
особенно стружки, смешива
ются между собой, загрязня
ются и обесцениваются.

званы быть заботливыми кон
тролерами, не допускающими 
расхода дефицитных цвет
ных металлов там, где их мо
жно заменить без ущерба 
для производства выпускае
мой продукции».

Что же нужно для того, 
чтобы успешно выполнить 
эту задачу'?

Необходимо, прежде всего, 
чтобы партийные, советские, 
хозяйственные, профсоюзные 
и комсомольские организации 
с участием рабочих и инже
нерно-технических работни
ков разработали на каждом 
предприятии и стройке кон
кретные мероприятия по ра
циональному расходованию 
цветных металлов.

Надо глубоко разобраться 
на предприятиях и стройках, 
в каждой отрасли промыш
ленности. на какие цели рас
ходуются цветные металлы а 
никельсодержащие стали, 
изыскать возможности заме
ны их более дешевыми и ме
нее дефицитными металлами 
и материалами и, прежде все
го, в электротехнической, ав 
томобильной, тракторной про. 
мыш лен пости. химическо ч
машиностроении. пересмот
реть существующие нормы 
расхода дефицитных метал
лов в сторону их возможного 
уменьшения. Вместе с тем. 
при проведении работ по эко
номному расходованию цвет
ных металлов нельзя допус
кать, чтобы в погоне за эко 
номией этих металлов стра 
дало качество изделий. Ка
честву выпускаемой продук
ции должно уделяться глав
ное внимание партийных, со
ветских, профсоюзных, ком
сомольских организаций и 
всех трудящихся.

Большая роль в сокраще
нии расхода никельсодержа
щих сталей и цветных метал

лов принадлежит проектным 
научно - исследовательским и 
конструкторским организа
циям, которые обязаны в про
ектах промышленного и жи
лищного строительства, но
вых конструкций машин и ме- 

мов предусматривать 
минимально необходимый 
расход дефицитных цветных 
металлов.

Совнархозы, - министерства 
и ведомства. руководители 
предприятий промышленно
сти, транспорта и строек, 
снабженческих организаций 
обязаны значительно улуч
шить сбор и использование 
лома, отходов цветных метал
лов и легированных сталей.

ЦК компартий союзных 
республик, крайкомы, обко
мы, горкомы и райкомы пар
тии, партийные организации 
предприятий промышленно
сти, транспорта и строек 
должны развернуть широкую 
массово-разъяснительную ра
боту среди рабочих, инженер
но-технических работников и 
служащих о всемерной эко
номии цветных металлов, ор
ганизовать наглядную агита. 
цию, повседневно напоминая 
трудящимся в красочных, до
ходчивых плакатах и кон
кретных призывах о том, ка
кие дополнительные .мате
риальные ресурсы мы полу
чим в результате экономии 
цветных металлов, а также о 
том, какой ущерб наносится 
стране от бесхозяйственного 
их использования. Необходи
мо всемерно распространять 
опыт передовых работников, 
бригад, коллективов цехов и 
предприятий, проводить кон
курсы на лучшие рационали
заторские предложения и 
изобретения по сокращению 
расхода цветных металлов в 
выпускаемых изделиях, си

стематически освещать про
водимую работу в печати.

Следует усилить контроль 
за правильным использова
нием цветных металлов, ши
роко привлекая к этому важ
нейшему делу обществен
ность. В этих целях полезно 
было бы на каждом пред
приятии промышленности, 
транспорта и на стройках, где 
потребляются цветные метал
лы. создать комиссии из ком
мунистов и актива, которые 
следили бы за экономным 
расходованием меди, никеля, 
слова, свинца и других дефи
цитных металлов, ставили 
бы перед партийными к хо
зяйственными организациями 
вопросы о рациональном при
менении цветных металлов и 
оказывали им помощь в уст
ранении недостатков в расхо
довании этих металлов.

Товарищи!
Центральный Комитет Ком

мунистической партии Совет
ского Союза уверен, что пар 
тайные организации, совет
ские, хозяйственные, проф
союзные и комсомольски'? ор
ганизации предприятий н ю  
мышленности. транспорта, 
строек, научно - исследова
тельских, проектных и конст
рукторских учреждений, сов
нархозов. министерств и ве
домств, трудящиеся нашем 
страны, обсудив настоящее 
письмо, сделают все необхо
димое для того, чтобы обеспе
чить значительную экономию 
очень нужных для страны 
цветных металлов. Это поззо- • 
лит лучше обспечить народ
ное хозяйство цветными ме
таллами, будет способство
вать еще более быстрому осу. 
ществлению задач, постав
ленных историческим XXI 
съездом КПСС.

У Екатерины Карышевой неза 
метная профессия телефонист
ки, но попробуйте обойтись в наше 
время без телефона.

Благодарности за четкое обслу
ж ивание абонентов о б ъ я в л я е т , ей 
не только администрация, но и 
сотни трудящ ихся города.

На снимке: К. Г. Карыш ева во 
время деж урства  на м еж дугород
ней станции.

Фото А. Елфимова.

Металлический лом-
мартенам

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

14 декабря 1959  года.

Серьезное значение прида
ют сбору металлического ло
ма коллективы главной жи
лищно-коммунальной к онто - 
ры , домоуправлений, райжил
управлений строительства.

Коллективы коммунальни
ков строительства при перво
начальном плане сбора лома 

50 тонн сдали на склады 
Гу. рчермета более 100 тонн 
металлического лома.

Передовиками по сбору ло- • 
ма являются Байкальское до
моуправление (домоуправля- 
ющий т. Галстуков), третье 
домоуправление (т. "Чирков) и 
первое райжилуправление 
(т. Кийко).

Коллективы коммунальни
ков строительства решили s 
будущем, 1960  году еще ак
тивнее участвовать в сборе 
металлического лома.

Н. Самохвалов, 
пенсионер.

Монтажная контора первого строительного района ведет 
монтаж тепловой сети и сантехники в новых домах; Бригада, 
возглавляемая П. С. Макаровым, самая лучшая в районе.

На снимке: бригадир П. С. Макаров и слесарь-сантехник 
Ц А. Янковский за работой.

ДЕПУТАТЫ
ОТЧИТЫВАЮТСЯ

Вечером 16 декабря в зда
нии 4 школы состоялась 
встреча избирателей’ с депу
татами областного Совета де
путатов трудящихся Е. И. Па- 
риловой и И. Л. Хазовским. 
Е. И. Парилова ' отчиталась 
перед избирателями о проде
ланной работе, Тов. Хазов- 
ский рассказал о работе депу
татов 10-го избирательного 
округа и ответил на многочи
сленные вопросы.

Активное участие в высту
плениях приняли избиратели.

После собрания силами са
модеятельных коллективов 
клуба «Строитель» и «Бай
кал» был дан концерт, кото
рый доставил большое удо

вольствие зрителям.
Н. Лавренюк, 

зав. агитпунктом.



СЕМИЛЕТКУ—ДОСРОЧНО
За счет механизации Впереди
трудоемких процессов К О Л Л в К Т И В Ы

Досрочно завершил выпол
нение годового плана коллек
тив Ангарского монтажного 
у пра в л ен ия « Вое токмонта ж - 
автоматика».

По взятому на себя обяза
тельству коллектив монтаж
ников обещал выполнить 
план к 19 декабря, выполнил 
на два дня раньше.

Монтажники нашего кол
лектива за счет механизации 
трудоемких процессов, рацио
нализации производства обес
печили экономию государству 
872  тысячи рублей 

Коллектив монтажного уп
равления широко применяет 
передовые приемы организа
ции труда и производства, в 
том числе блочно-узловой ме
тод монтажа.

В борьбе за досрочное вы
полнение плана активное 
участие принимали бригады 
коммунистического труда 
электромонтажника И Д. Мо_ 
равского, слесаря-сборщика

И Н. Бугая, токаря А. А. 
Власова, ударники коммуни
стического труда слесарь
В. А. Прусский и инструмен
тальщик Ю. П. Чекмез.

В соревнование за право 
получить звание коллектива 
ударника коммунистического 
труда в монтажном управле
нии включились десятки 
бригад и людей, в том числе 
участок, которым руководит 
г. Коробкин, бригада с леса 
рей-заготовителей, возглавля
емая т. Веляевскнм. слесари- 
монтажники тт. Осокин. Да 
урцев. Дудаиов, электромон
тажники тт. Игнатенко, Да- 
ниленко и многие другие.

Коллектив управления на. 
стойчиво борется за скорей 
шее окончание монтажных 
работ на пусковых объектах, 
за их высокое качество.

П. Голенев, 
начальник планового отдела 

монтажного управления «Во- 
стокмонтажавтоматика».

швейных ателье
Коллективы швейных 

ателье № 1 (заведующая т. 
Лащенова) и № 3 (заведую
щая т. Константинова) первы
ми в артели «Труд» досроч
но закончили выполнение го 
дового про и з водс т ве 1111 о га
плана.

Вслед за ними последовал 
коллектив переплетно-механн 
ческой мастерской (заведуй) 
щий т. Зтингов).

Особенно отличились в 
борьбе за досрочное выгшлне 
ние плана мастера тт, Попо
ва. Быргазова. Чумаченко. 
Врязгунова. Авдеева и дру 
гпе.

До конца года эти коллек
тивы дадут продукции сверх 
плана на сумму более чем 
1 30 тысяч рублей.

М. Сосновская, 
заместитель председателя 
правления артели «Труд».

Что нам мешает выполнять 
свои обязательства

В конце сентября 1959 го- ные заготовки подает нам за
да наша бригада приняла ре- готовнтельный участок (нч- 
шение вступить в соревнова- чальник т. Мелкоступов). 
ние за право получить почет- Так, однажды нам на сбороч
ное звание коллектива ком
мунистического труда. Мы 
в одном из пунктов обязатель
ства записали ежемесячно 
выпускать на каждого члена 
бригады продукции на 10 гы. 
сяч рублей вместо планируе
мых 8 тысяч рублей

Итог первого месяца пока
зал, что это обязательство 
выполнимо. Бригада выдал i 
продукции более чем на пол 
миллиона рублей. Это значи
тельная часть прбграммы на
шего цеха

ный участок были поданы 
корпуса из другой стали, что 
задержало выпуск срочного 
заказа.

В последнее время участи
лись. случаи подачи незамар- 
кированных деталей. Прихо 
дится тратить много времени 
на обмеры при сборке, что 
сказывается на производи
тельности труда сборщиков.

Плохо дело в цехе с хране
нием крепежа. Много его рас
теряли, а теперь приходится 
точить болты своими силами.

К сожалению, в последую- взамен утерянных. Неудивн-
щие месяцы у нас возник ряд 
неполадок, не зависящих от 
нас, простоев из-за цеховых 
неувязок.

Прежде всего, нужно ска
зать о том, что некачествен-

тельно. что они теперь вместо 
копеек обходятся в рубли 
Часто в цехе бывают перебой 
с доставкой металла, недоста
ет сварочного оборудования.

ТЕХНИЧЕСКИЙ П Р О Г Р Е С С -  
ОСНОВА РОСТА ПРОИЗВОДСТВА

Промышленность нашего 
города досрочно, 13 декабря, 
завершила план первого года 
семилетки. До коннца года 
будет выдано дополнительно 
продукции более чем на 47 
миллионов рублей. По срав
нению с прошлым годом вы 
пуск валовой продукции воз
рос на 28 процентов. На 
2 3 ,2  процента против про
шлого года увеличилась про
изводительность труда.

Такой значительный рост 
был достигнут прежде всего 
на основе дальнейшего тех
нического прогресса.

Намеченные на 1959 год 
обширные организационно- 
технические мероприятия ус
пешно выполнялись на боль
шинстве предприятий и стро
ек. Так, на ТЭЦ'из 81 пункта 
оргтехмероприятий выполне. 
но уже 78, на заводе котель
но-вспомогательного оборудо

вания и трубопроводов из 
114 105, на хлебокомбина
те из 18 15, В результате 
реализации намеченных ме
роприятий повысился техни
ческий уровень производства 
на предприятиях и стройках.

Даже краткий перечень 
проведенных работ говорит 
о многом. Строители начали 
в этом году сооружение 
крупнопанельных домов из 
зологазобетона, что позволит 
в дальнейшем снизить себе
стоимость одного квадратного 
метра жилья на 4 0 0 —500 
рублей. На промышленных 
предприятиях все большее 
распространение получают 
приборы с применением ра
диоактивных изотопов. Нача
ты работы по освоению схем 
на полупроводниковых прибо
рах, что позволит значитель
но снизить габариты и увели
чить надежность работы явто-

Такой цех, как котельно
сварочный. оснащенный со 
временным оборудованием, 
должен быть загружен пол
ностью.

Мы, рабочие котельно-сва
рочного цеха, горим желани
ем выполнить семилетний 
план досрочно, за пять лет. 
Поэтому мы требуем от адми
нистрации завода и цеха луч
шего снабжения необходи
мыми деталями, инструмен
том. а главное полной загруз
ки работой Со своей стороны, 
мы постараемся использовать 
каждую минуту рабочего дня, 
чтобы с честью выполнить 
свои обязательства. выдать 
сверх плана дополнительную 
продукцию.

С. Бучатский,
бригадир бригады, борющей
ся за звание коммунистиче
ской.

матических устройств. З а 
кончены большие работы по 
реконструкции шести печей 
на заводе полукоксования. 
На РМ З запущена поточная 
линия в механосборочном це
хе, освоена сварка тонколи
стовой стали в среде углеки
слого газа, внедрена автома
тическая сварка углеродистой 
толстостенной стали. ■ Рекон
струирована автоматика горе
ния на 4-х котлах ТЭЦ, что 
дает возможность сэкономить 
по 2 ,8  тонны топлива в час 
на каждом котле.

Зачительную роль в реше
нии • задач, поставленных 
июньским Пленумом ЦК 
КПСС, играет все возраста
ющая творческая активность 
трудящихся города. За 11 ме
сяцев этого года внесено 
9 .423  рационализаторских 
предложения, в разр абп л е  
которых участвовало 5 .0 3 4  
рационализатора. Условная 
годовая экономия от внедрен
ных предложений составила 
4 8 ,8  миллиона рублей.

15 магазинах Ангарска предпраздничное оживление. В к аж до й  
iч'.мье, посоветовавшись, что купить к Новому году, составляют свои 
л моты» на праздник, а затем отправляю тся в магазины за покупками.

У продавцов много работы. 1 lam фотокорреспондент А. Кириллин 
снял сценку предпраздничной торговли в магазине «Детский мир». 
5 Spin. Гшйко идет торговля елочными украшениями. К аж д о м у  хочет

ся попаряднее украсить елку для .малышей.

IV ГОРОДСКАЯ 
МЕДИЦИНСКИХ

Больше 2 0 0 0  медицинских 
работников трудится в поли
клиниках и больницах Ангар
ска. 17 декабря в зале засе
даний горисполкома состоя
лась IV городская профсоюз
ная конференция медицин
ских работников.

Конференция заслушала и 
обсудила отчет. председателя 
профсоюза медицинских ра
ботников врача т. Красиоусо 
вой.

Выступившие в прениях 
главный врач стоматологиче
ской поликлиники т. Констан. 
тинов, председатель месткома 
горлечобъединения т. Степа
ненко критиковали горком 
союза за то, что он слабо р а
ботал с низовым профакти
вом. Главный врач инфек
ционной больницы т. Пчелки- 
на высказала ряд замеча-

КОНФЕРЕНЦИЯ
РАБОТНИКОВ

ний в отношении обеспечения 
медицинских работников 
спецодеждой.

Конференция положитель
но охарактеризовала работу 
по повышению квалификации 
врачей. В частности, очень, 
хорошо работает общество те. 
р.-иевтов (руководитель т. 
Рольпик). общество хирургов 
(руководитель т. Кобецкий). 
Систематически проходят 
конференции, на которых за

слушиваются теоретические 
доклад.',!, разбираются случаи 
из медицинской практики.

Конференция дала удовле
творительную оценку работе 
горкома союза за отчетный 
период, избран новый со
став горкома союза медицин
ских работников. Председате
лем ГК союза вновь' избрана 
врач В. В. Красноусова.

Хорошая школа
Н течение трех лет в Ангарске 

работает филиал Всероссийского 
общества акушеров-гинекологон. 
16 декабря состоялось очередное 
часедание общества. С докладом 

на тему: «Гистоклнника злокачест
венны* опухолей» выступила глав 
ный акушер-гинеколог города 
Людмил а Никифороина Погодае- 
г,а. На  заседании был обсужден 
ряд организационных вопросов.

Однако в борьбе за техни
ческий прогресс на предприя
тиях и стройках города ис
пользованы еше далеко ие 
все возможности,

В  течение пяти месяцев 
этого года не выполнял про
изводственный план цемент
ный завод. Одной из основ
ных причин этого является 
недостаточное внимание во
просам технического прогрес
са. Межремонтный пробег 
печей обжига в среднем со
ставил здесь 2 8  30 суток-
вместо 60 суток по плану. 
Из 58 принятых организа
ционно-технических меропри
ятий по автоматизации и ме
ханизации производственных 
процессов на конец года вы
полнено немногим больше по
ловины. Директор завода 
т. Мирсков, главный инженер 
т. Юрков слабо занимаются 
внедрением намеченных ме
роприятий.

Низкий технический уро
вень работы привел также и 
к тому, что на цементном за-

Участие в работе общества являет .  
ся хорошей школой лля повыше
ния знаний, помогает врачам  по- 
знать новейшие достижения меди
цины Особенно большую пользу 
приносят мероприятия, . проводи
мые по линчи  общества, молодым 
нрача м-гинекологам.

Е. Н емецкая, 
врач,

воде допущен перерасход 
электроэнергии против уста
новленных норм 3 миллиона 
970  тысяч киловатт-часов. 
Значительный перерасход 
электроэнергии допущен и на 
электромеханическом заводе, 
мебельной ы швейной фабри
ках. На этих предприятиях и 
ряде других очень низок ко
эффициент мощности.

Строителями ие выполнен 
план механизаций отдельны^ 
видов работ. Так, не выполнен 
план по механизации земля
ных работ, в результате чего 
допущен убыток в 3 миллио
на рублей.

Технический прогресс —это 
главное направление в работе 
партийных организаций, об
щественности каждого кол
лектива. И этому важному де
лу должно уделяться повсе
дневное внимание.

И. Токмаков, 
заведующий промышленно

транспортным отделом горко
ма КПСС.
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—  Н а выставке и зо б р а зи те л ь н ы х  и с с к у ств  -

Реп лини, пошелания, отзывы...
В Ангарске открылась вы

ставка  произведений советских 
художников. Замечательный 
почин —  приблизить искусство 
к народу. В ы ставка  представле
на трем я  разделами: живопись, 
графика, скульптура. В первый 
день выставку посетило более 
300 человек. Это говорит о том. 
что интерес к ней ангарчан з н а 
чителен.

Посетители выставки —  эго 
наблю дательные люди, ум ею 
щие пристально вглядываться  
в жизнь, в искусство.

Вот перед нами картина ху- 
дож ника-одессита  Б о ж и я  «С ту
дент». К артина написана з  
1958 году. Молодое, красивое 
лицо, взгляд  черных глаз уст 
ремлен куда-то вдаль, В нем 
сосредоточилась мысль. У к а р 
тины много молодежи. Н равит
ся  ей эта  картина. Б лизка  и 
понятна по содержанию.

Много народу и у небольшой 
картины Алексеева «Б ратская  
ГЭС». Слышны реплики: «серое 
тусклое небо», «полуразрушен
ные, покосившиеся постройки, 
трухлявы е  доски на крыше».

— Нет! Это не сибирский пей
заж ,  —  говорит с ж ар о м  не
высокий человек Художник
ничего не увидел лучшего на 
строительстве Братской ГЭС, 
как  эти покосившиеся построй
ки, которые скоро будут под 
волнами Братского моря.

Неисчерпаема для  напито 
искусства тема пафоса труда. 
Но эта тема на выставке пред
ставлена  бедно: всего две— три 
вещи. Это — «Ужин тракторис
та» и «Ш ахтеры в душевой». 
Нет картин о преобразовании 
Сибири.

«Сибирячка» Орешникова вы 
зы вает  недоумение посетителей. 
Возле картины открылся о ж и в 
ленный обмен мнениями. 11 
единодушное мнение: нет, эго 
не сибирячка. Автор не увидел 
наших сибирячек — героинь

труда, знатных бетонщиц, к р а 
новщиц. передовых доярок  — 
прекрасных женщин-строителен 
городов, фабрик, заводов. Д о л 
го разговариваю т посетители у 
этой картины: «Не типичен об
раз сибирячки».

Хороша картина Пламениц- 
кого «В Сибирь» — М. Волкон
ская, жена  декабриста.  Фигура 
женщины полна силы и реши
мости, она стоит прямая, во 
весь рост возле занесенной сне
гом кибитки и смотрит на у да 
ляющихся в метель кандальни
ков. Прекрасно ее лицо! Тяо;г; 
взгляд. Туда, к мужу!

Привлекает внимание Герн- 
симовский портрет художника  
Мешкова, Васильева— портост 
Ленина.

Несмотря на зам ечательней 
почин организацию передвиж. 
ной выставки.— хочется сказать 
о том. что на ней ангарчане на

1 Первые старты 
| конькобежцев

С п о р т

деялись видеть большее. С е
годняшний день Сибири на ней 
показан слабо.

- Книга отзывов. Первые запи
си. П ож елани я ,  благодарности. 
Ангарчане ж дут ,  что молодые 
советские художники на следу
ющей выставке сумеют более 
полно показать простого совет
ского человека, подлинного си
биряка.

...А пока по-прежнему в по
мещениях клубной части Д в о р 
ца культуры, где размещена 
выставка, не уменьшается по
ток посетителей. Возле картин 
группами собираются, спорят, 
обмениваются мнениям и .

Н а снимке вы видите посе
тителей выставки произведений 
советских художников в одном 
из ее уголков.

Выставка продлится до  26 
декабря. Посетите ее!

Н. Пре ловская.

В прошедшую субботу на ста 
дионе в поселке Майскё конько
бежцы города Ангарска соревно. 
вйииями на -'-приз открытия» н а 
чали зимний спортивный сезон 
1959— 60 года.

Первые старты (соревнования 
проводились на дистанцию 500
метров).их принимают юные 'очи,- 
кобежцы — девушки. Лучш ий ре
зультат показывает Л ю бовь Ма- 
тафонова («Нефтяник»),  второе 
время у Валентины Маловицкой 
(строительство).

В группе юношей побеждает 
Внчнков со временем 55 сек.. 
на последующих местах его т о ва 
рищ!! но команде Х.чаровский и 
Развозж аев .  На ледяной дорож ке 
женщины. О дна за другой участ
ницы пересекают линию финиша. 
Быстрее всех дистанцию пробеж а
ла учащ аяся строительного техни
кума Л ю бовь  Хваецова — Г»Ч,2 
секунды, на втором месте Л  ил ни 
Семченко («Нефтяник») и на п и 
тьем Валентина Скоробогатолл 
(строительство) .

Последним на старт «пятисотки» 
вышли конькобежцы мужчины.
■'* же в первой паре Федор Миге- 
ров («Нефтяника) показывает 1-9.5 
секунды н этим . результатом д е 
лает заявку  na .  ro, чтобы стать 
одним из призеров данных сорев
нований. Но его результат остает
ся лучшим до четвертого забега, в 
котором Владимир Д рож дн н  
(«Груд»), бежавший с Геннадием

Ивановым («Строитель»), на ды  
десятых секунды улучшает время 
победителя первого забега. Начать 
бег готовятся два  скорохода, кан
дидаты в Олимпийскую сборную 
команду СССР, "перворазряднчк 
Иван Юзубкпн («Труд») и мастер 
спорта Геннадий М атафонов  («Н е
фтяник»),  Первый — один из луч. 

,шнх спринтеров Сибири и Д а л ь н е 
го Востока— уж е в декабре этого 
года на катке Иркутска  показывал 
на пятисотметровой дистанции вы 
сокие результаты — 43,6 и 43,5 се. 
кунды.

Выстрел! Стремителен бег конь
кобежцев. Юзубкин все дальш е и 
дальш е уходит от своего «против
ника» и заканчивает  бег с непло
хим результатом для 33- метровой 
дорожки —  46,8 секунды. М а т а 
фонов, финишировавший 'значи
тельно позже (его время 49,2 се 
кунды),  сумел все ж е занять второе 
место в соревнованиях, опередив 
на этот раз таких специалистов в 
беге на короткие дистанции, как  
Мигеров, Д р о ж дн н  и Круглов.

В командном зачете победу 
о держ ал  коллектив промышленных 
предприятий, которому и был вру
чен переходящий приз Ангарского 
городского совета союза спортив
ных обществ и организаций. На 
втором месте —  команда коллек
тива строителей и на третьем — 
строительного техникума.

Н. Митаво, 
судья республиканской категории.

Кто окажется впереди?
|Соревнования баскетболистов

Выигрыш и ангарчан
Многие из ангарчан 

в эти дни, затаив ды
хание, просматривали 
тиражные таблицы — 
не выпал ли на их 
лотерейный билет 
счастливый номер?

Скоро появились и 
первые счастливчики.

По четвертому выпус
ку денежно - вещевой 
лотереи сберегатель
ными кассами города 
уже выплачено выиг
рышей свыше 60 ты
сяч рублей,

В числе вещевых 
выигрышей холодиль

ники, ковры, стираль
ные машины, часы я 
золотом корпусе и 
многое другое.

18 декабря выигры
ши по четвертой де
нежно - вещевой ло
терее получили бо
лее четырех ты

сяч ангарчан. Оп
лата выигрышей в  
сберегатель:!ых к а с 
сах города продол
жается.

М. Пильцов, 
заведующий цент
ральной сберегатель
ной кассой JA 7690.

В Ангарске проходят соревнова
ния^ на первенство города по бас
кетболу, в которых принимают
участие коллективы промышлен
ных предприятии, споргобщества 
«Строитель», швейной фабрики, 
строительного техникума и другие.

На последних играх хорошо с е 
бя показала  команда  промышлен
ных предприятий, она одерж ала  
вполне заслуженную победу над 
швейниками.

Неприятное впечатление остави
ли своим поведением игроки
команды «Строитель». Капитан
команды т. К азаков  вступил в 
пререкания с судьями. Запасной 
игрок т. Киев, вышедший на поле 
во второй половине игры. был 
удален с соревнования, так как был 
нетрезв.

Причиной плохой игры было 
отсутствие главного судьи 
т. С крипкова и деж урного врача.

Неквалифицированно судили
судьи 2-й категории тт. Подкопы- 
тов и Демнюк.

Результат  игры у мужчин: 
«Строитель» — промышленные 
предприятия 36:33, «Строитель»—  
техникум 46:39; промышленные 
предприятия -  швейники 72:37; 
швейники — «Труд» 50:00.

У женщин: промышленные пред
приятия — швейники 45:00, строи
тельный техникум — швейники 
44:4,

П. Котиков.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ

Для сведения населения
Ввиду ремонта поликлиники 

м едсанчасти прием работников 
промышленных предприятий будет 
проводиться в здании профполи- 
клиники.

Участки, прикрепленные к по
ликлинике медсанчасти: 1 район, 
новые юрты, индивидуальный сек
тор, ул. Восточная, поселок В о 
сточный, кварталы; 1, 2, 15, 16, 17, 
18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 
35, 30, 31, 33, 34, 87, 37, 38, 52,
53, будут обслуж иваться  в город
ской поликлинике.

.Больны е дети будут о бс л у ж и 
ваться участковыми педиатрами 
на дому. Вызывать педиатра  на 
дом  по телефону Ms 25-14 и 20-14.

Выдача справок здоровым детям 
будет производиться дежурным 
врачом в поликлинике медса.ч. 
части (1-й этаж , вход с улицы нм. 
М и чу р и н а) . Глазной и ушной врачи 
детской консультации будут при
нимать в стоматологической поли
клинике по проспекту Сталина, 
Xs 4. Зубной врач детской кон
сультации будет принимать в го
родской поликлинике. Врач-уролог 
работает в приемном покое тер а 
певтического отделения. Т равм а
тологический пункт работает в хн, 
рургическом отделении медсанча* 
стн. Гинекологический прием пере
веден в городскую ж енскую кон
сультацию, квартал  76.

К СВЕДЕНИЮ  А Б О Н Е Н Т О В  ГОРОДСКОЙ АВТОМАТИЧЕСКОЙ  
Т Е Л Е Ф О Н Н О Й  СТАНЦИИ,

С 19 по 21 декабря 1959 года будут производиться работы  по 
переключению абонентов на новую нумерацию  на  П Я Т И ЗН А Ч Н О Е  
ЧИСЛО.

В течение этого времени у некоторых абонентов будут перерывы 
В связи*

С 20 декабря 1959 года нумерация абонентов будет следующая; 
вывшие номера АТС от 20-00 по 29-99 будут 2-20-00 по 2-29-99; 

бывшие ном ера от 44-00 по 47-99 будут 2-34-00 по 2-37-99, 
Спецабоненты: пожарная команда, скорая помощь, милиция и

меж. город —  нумерация прежняя. Г1ТГ
А дминистрация ГА 1C

И  В 3  А  В  У Д  Ь  
П О Д П И СА Т ЬСЯ

П А  С в О К Э  Г О Р О Д С К У Ю

ЗНАМЯ КОММУНИЗМА
i960 сН Й

-£ofvobou,
« П О Б Е Д А »  __ Матрос Чижик. 

9-30. Н-8. П -20, !3-Ю, 15-05, 17, 
18-50, 20-45, 22-30. С 21 декабря-—' 
Сильные мира сего. 9-30, 11-20, 
13-10. 15-05, 17, 18-55, 20-50,22-35, 

« К О М С О М О Л Е Ц » —  новый ху. 
дожественный фильм В степной 
тиши. 10, 11-55, 13-50, ,17-45, 19-40. 
21-40. Новый широкоэкранный х у 
дожественный фильм Песня м ат
росов. 15-45. С 21 декаб ря— новый 
цветной художественный фильм 
-Ф ейерверк ,  10, 11-40, 13-20, 15, 

16-40, 20, 21-40.
«АНГАРА» —- АллоГВы ошиб. 

лись номером. 11, 13, 15,17, 19,21. 
Д л я  детей— Юный герой. 9. С 21 
декабря — Женщины Нискавуори. 
П .  13, 15, 17, 19, 21.

« О К Т Я Б Р Ь » —  Часы останови
лись в полночь. 11, 13, 17, 21. Н о 
вый художественный фильм 
В полночь. 15, 19. С 21 декабря  
— новый широкоэкранный х у д о ж е 
ственный фильм Песня матросов.

« П И О Н Е Р »  — Небо зовет. 10-20. 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,20-20,22. 
С  21 декабря —  В один прекрас
ный день. 10, 11-45, 13-30, 15-15.
Алло! Вы ошиблись номером. 17,
18-40, 20-20, 22.

Адрес редакции: Ангарск, площадь имени Ленина,

ЦЕ 00636 __ Тяпогтгафвд облполиграфиздгга

здание горсовета', 3 этаж, телефоны: редактора ~  5 1 -1 2 , отделов 2 1 -3 7 .

Заказ 3735 . Тираж 6 0 0 0 .


